



## REDES DE PODER



### Lo que la reforma quiso decir

Qué tan mal redactado estará el artículo 15 del Reglamento del Tribunal Universitario, para que el propio **rector de la UNAM, Leonardo Lomeli**, decidiera hacer pública su convocatoria a la Comisión de Legislación Universitaria para revisar esa redacción. Se trata, a decir del rector, de evitar cualquier ambigüedad que puede interpretarse como un límite a la libertad de expresión, a la libre manifestación de las ideas y, por supuesto, al derecho a la protesta en la comunidad universitaria. Dicen los enterados que el artículo controvertido, que ya fue aprobado por el Consejo Universitario y ahora se revisará, se redactó en la oficina del Abogado General. ¿Será cierto?

### Y ahora, ¿quién va a vigilar a los OVNIS?

Los trabajadores de la **Agencia Espacial Mexicana** le enviaron una última carta a la **presidenta Claudia Sheinbaum Pardo** para evitar la incorporación del organismo a la **Dirección General Satelital de la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones**. Esta petición se sumó a otras enviadas desde octubre de 2024.

Pero, el desmantelamiento del organismo alguna vez llamado

**"NASA mexicana"** está ordenado y más bien, debe hacerse lo más pronto posible antes de julio de este año. Porque, hasta el momento, no hay ninguna señal en otro sentido. Creada en 2011, pero con presupuesto propio a partir de 2013, para generar investigaciones, impulsar la **carrera de astronauta** o **notificar avistamientos de OVNIS**, la agencia dejará de vigilar los "otros mundos".

### Nuevos cuestionamientos

**Loreta Ortiz**, ministra de la **Suprema Corte de Justicia de la Nación**, se encuentra nuevamente en medio cuestionamientos por su presunta cercanía con intereses privados en casos judiciales de alto perfil, según una denuncia en revisión por la **SEC** (Security Exchange Comisión) en Estados Unidos, que presuntamente la vincula, junto con su yerno, **Abel Chávez**, en tráfico de influencias. El señalamiento se suma a otras polémicas, como su postura en el litigio entre **Rafael Zaga Tawil**, hoy prófugo de la justicia, y Actinver, donde habría respaldado al empresario, señalado por nexos con delincuencia organizada y por desviar recursos del **Infonavit**. Esto, nos dice, que ha generado inquietud sobre su actuación como juzgadora, justo en medio del proceso de renovación del Poder Judicial.